

Escala Crítica/Columna diaria

*Esperan los promotores cubrir casi la totalidad; límite este mes *Deja López Hernández la senaduría; va por dirigencia de Morena

*Premia Sedatu a agresor de profesor en Oaxaca, es delegado federal

Víctor M. Sámano Labastida

ES FALSO que vayan ser embargados quienes firmen el convenio con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en Tabasco en caso de no cumplir con los pagos “en tiempo y forma”, insistieron los voceros de la ex empresa paraestatal y ahora empresa productiva del Estado. Lo que sí puede suceder es que se si se abstienen de hacerlo les reactiven su adeudo anterior a la firma del convenio y pierdan los beneficios alcanzados, según el compromiso oficial. Pero hay optimismo en que esto no suceda, señalan.

El tema de las tarifas de electricidad y el rechazo de un amplio sector de la población a pagar –por resistencia o imposibilidad- forma parte de los asuntos políticos en el estado desde hace más de 20 años. En la actual administración se anunció un convenio para que los deudores regularizaran sus pagos a cambio de dispensarles los débitos anteriores al mes de marzo de este año.

GUERRA DE CIFRAS

ESTIMACIONES de la CFE indicaban que hasta enero del 2015 había un registro de más de 570 mil deudores. El déficit en los ingresos en la entidad declarados por la empresa de electricidad superaba los nueve mil millones de pesos.

El martes la Comisión Federal de Electricidad calculó que unas 257 mil familias ya firmaron el acuerdo de regularización de pagos. Habrá que recordar que el convenio promovido por el gobierno estatal y la CFE cierra la inscripción de deudores el 30 de octubre próximo.

Siempre según las cifras oficiales, si tomamos en cuenta que se estimaba en 570 mil el total de deudores y, de estos, 82 mil no entraban en el esquema del convenio –sólo posible para quienes debieran hasta 23 mil 500 pesos al inicio del acuerdo-, los potenciales beneficiados serían unos 488 mil usuarios. Esto quiere decir que firmaron ya más de la mitad. Claro, otro caso es considerar quienes llegaron al acuerdo pero al paso de los meses volvieron a caer en moratoria.

Recientemente la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática aseguró que quienes hayan firmado el convenio y dejen de pagar les serían embargadas sus propiedades. La CFE, como anoté líneas arriba, asegura que esto no sucederá.

Mientras el PRD trata de retomar la bandera de la resistencia civil –como reflejo de una pugna interna ente las corrientes del solaztequismo porque un segmento respalda la iniciativa impulsada por el equipo de Arturo Núñez-, el partido fundado por López Obrador reclama para sí la acción del “no pago”, la política de “borrón y cuenta nueva” y la revisión de tarifas.

Faltan unos 20 días para que concluya el plazo. Veremos cuántos de los aproximadamente 230 mil que aún no han acudido a firmar lo hacen. Después vendrá el balance de cómo se logra mantener la regularización de pagos. Claro que es también necesario hacer una diferencia entre quienes se abstuvieron de pagar durante años y quienes sólo adeudan dos o tres bimestres., lo cual no entra en el esquema de la resistencia civil.

LA APUESTA DE ADÁN

SE CONFIRMÓ lo que comentamos en esta columna hace unas semanas: Adán Augusto López Hernández, senador por Tabasco y actualmente afiliado a Morena, solicitó licencia para dejar el cargo. En su lugar asumirá el suplente Carlos Merino Campos. En el senado por Tabasco estarán ahora Merino Campos (Morena), Fernando Mayans (PRD) y Humberto Mayans (PRI-PVEM). Este último retornó a la Cámara Alta después de estar aproximadamente un año en la Coordinación de la Frontera Sur.

El caso de Adán Augusto tiene que ver con su próxima encomienda como dirigente estatal de Morena en Tabasco, luego de que se cumpla el protocolo de su elección primero como delegado distrital (consejero) en las votaciones que el partido lopezobradorista tendrá el domingo próximo. Este 11 de octubre en el país los morenistas seleccionarán a un total de tres mil delegados, diez por cada distrito electoral.

En Tabasco, por contar con seis distritos, los morenistas tendrán 60 delegados consejeros, mismos que una semana después –el 17 de octubre- formalizarán la integración de su nueva dirigencia estatal y su consejo político. Aunque hay un pacto interno para que los activistas de Morena lleguen unidos a la votación de la nueva dirigencia, públicamente trascendió el interés de José Ángel Gerónimo (conocido como Gelo) por buscar el cargo que dejó vacante Javier May.

José Ángel fue delegado nacional de elecciones en el proceso en el que Morena seleccionó a sus candidatos para los recientes comicios; también despachó como titular en la cartera de Derechos Humanos en el comité encabezado por May Rodríguez.

Si bien hay una especie de pacto de equilibrios, los morenistas no pudieron evitar la conformación de corrientes o bloques.

AL MARGEN

LAS IMÁGENES difundidas profusamente en julio de 2004 no dejan dudas: una persona con camisa roja de manga larga, salpicado de sangre en los hombros y en la cara, pantalón azul claro, sostiene un largo garrote con el que golpea a un hombre de edad avanzada que yace en

Escrito por Editor

Viernes, 09 de Octubre de 2015 00:43 -

el piso. Otro individuo de sudadera azul marino lo auxilia en su acción criminal. El anciano, un profesor de nombre Serafín García, falleció a causa de los golpes. El personaje de la camisa roja resultó ser Elpidio Concha Arellano. La acción sucedió en Huautla, Oaxaca.

El señor Concha Arellano fue impune al castigo. Pasados once años, apostándole al olvido, la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario Robles Berlanga, acaba de designar a ese personaje como delegado de la Sedatu en Oaxaca. Y se preguntan por qué se agrava la debilidad institucional en el país.

EL DATO es preocupante: una de cada tres personas que vive en pobreza extrema en América Latina es mexicana, según datos del Banco Mundial y del Consejo Nacional para la Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Lo recoge Roberto González Amador en La Jornada quien agrega: “El número de pobres extremos en América Latina, aquellos que viven con 1.9 dólares de ingreso por día –unos 33 pesos– alcanzó 33.8 millones de personas, de acuerdo con datos actualizados este miércoles por el Banco Mundial”. En México se reconoce oficialmente que 11.4 millones de personas están en el último escalón de la economía.

AGRADEZCO que me acompañe en mis tres breves comentarios en Radio Fórmula Tabasco: a las 7:00; 13:50 y 20:00 horas, de lunes a viernes. (vmsamano@yahoo.com.mx)